



**Discurso de S.E. el Presidente de la República,
Gabriel Boric Font, al encabezar la entrega de la 2ª Comisaría de
Antofagasta**

Antofagasta, 2 de octubre de 2024

Muy buenos días a todas y a todos los presentes.

Hace instantes recorrí las dependencias de la nueva 2ª Comisaría de Carabineros de Antofagasta, acompañado por el comisario, el mayor Pablo Carreño. Usted es el dueño de casa, es tremendamente importante la pega que tiene. Así que, felicitaciones también por esta nueva infraestructura, que les da dignidad a todos sus carabineros. Muchas gracias, mayor. También, junto con la ministra del Interior, Carolina Tohá y con el nuevo general director de Carabineros, Marcelo Araya, con nuestra delegada Karen Behrens y otros funcionarios y trabajadores de Carabineros y del Gobierno.

Hoy, pareciera ser tiempo para algunos de frases altisonantes y de peleas políticas que no permiten avanzar ni tampoco frenan a quienes delinque. Yo les digo con mucha claridad que no tengo tiempo para perder en ello. Nosotros estamos aquí, en terreno, con Carabineros, con las organizaciones sociales, con la comunidad trabajando para combatir la delincuencia, el narcotráfico y el crimen organizado. Los que quieran pelea chica, que peleen entre ellos. Yo, por lo menos, no tengo tiempo para eso.

El Estado debe enfocarse en lo que el país verdaderamente necesita, unidad de propósito, gestión y trabajo serio para garantizar el derecho a la seguridad de las familias. Por eso, el Gobierno tiene que estar en terreno, por eso tenemos que estar en las gestiones operativas, por eso tenemos que estar previniendo. Y eso tiene resultados. En la Región de



Antofagasta han disminuido en más de un 20% los homicidios, el robo de autos ha disminuido en más de un 70%.

Ahora, cada delito nos importa y nos moviliza, ningún delito puede quedar impune. Nadie ni del Gobierno ni de Carabineros ni del Ministerio Público está tranquilo cuando sigue habiendo familias que sufren por la delincuencia y, por lo tanto, todos nuestros esfuerzos están desplegados para combatirla, no naturalizarla y no dejar que se expanda, recuperando espacios públicos, organizando comunidades, fomentando la cohesión social, fortaleciendo nuestras policías, actualizando la legislación, mejorando el presupuesto de las instituciones vinculadas a la seguridad.

Y esto no es menor porque, como lo he dicho en otras ocasiones, donde ponemos las palabras ponemos los recursos. En el Gobierno anterior el presupuesto de Carabineros de Chile no tuvo ningún aumento. Durante nuestro Gobierno, con los presupuestos de 2023, 2024 y 2025, actualmente en discusión, el gasto del país en seguridad pública va a haber crecido en un 15%, de acuerdo con lo que son las prioridades de ustedes, las familias de nuestro país.

Con esto vamos a haber revertido con creces el retroceso que hubo en los recursos de seguridad en años anteriores, lo que se traduce en mayor dotación, en mejores sueldos para las policías, en más inversión en cárceles y en prevención, y en un fortalecimiento del control migratorio.

Y es que ustedes, los chilenos y chilenas, con toda razón, demandan mayor presencia policial en sus barrios y la recuperación de sus espacios públicos. Los espacios públicos son para la gente honesta, para los trabajadores, para los niños y las niñas, para las personas mayores, no para los delincuentes. Por eso, es nuestra prioridad que ustedes se sientan más seguros y tranquilos junto a sus familias y sus seres queridos.



Esto permite más rondas preventivas, más fiscalizaciones y controles, así que una mejor atención al público y una respuesta más rápida ante los delitos. Veíamos, por ejemplo, la sala de atención para los casos de violencia intrafamiliar y cómo carabineros, y en particular acá una mayor que ahora está en la sala, se capacitó con SernamEG del Ministerio de la Mujer y Equidad de Género para poder atender a víctimas de violencia intrafamiliar y una sala especial también para los niños y niñas.

Hemos visto, recorriendo estas instalaciones, cómo mejora también el casino de carabineros para poder almorzar o los espacios de descanso, las habitaciones, las salas de atención al público. Eso es dignidad para quienes nos cuidan y dignidad para las víctimas de delito. Este nuevo edificio está reemplazando al antiguo cuartel y es un cambio significativo para las condiciones de vida y de trabajo de las y los funcionarios policiales. Esto es importante porque hay muchos carabineras y carabineros solteros que viven en las comisarías, ésta es su casa. Por lo tanto, como Estado, tenemos el deber de entregarles lugares dignos.

A cada lugar que voy, sea pueblo o ciudad, sea zona rural o metrópoli, siempre trato de detenerme en la comisaría, en Putre, en San Ramón, en Magallanes, en Iquique y aquí en Antofagasta, y la verdad es que hemos visto y también lo hemos estado conversando con el nuevo general director que las condiciones de Carabineros de Chile están mejorando.

Este edificio, en particular, está compuesto por cinco niveles de oficinas, calabozos, camarines, dormitorios, casinos, sala de estar y estacionamientos, diseñado para albergar hasta 300 efectivos. Esto significó una inversión de más de \$10 mil millones en una construcción que inició en julio del 2022 y que desde noviembre de este año va a estar operativa.



Quiero felicitar a la empresa Salfa que, entiendo, realizó las obras y los trabajos porque es parte importante en este logro.

Esto es parte de un esfuerzo mayor porque para combatir la delincuencia y el crimen organizado se requiere de policías preparadas, equipadas y que además tengan las herramientas para garantizar su propia seguridad. Por eso, nos pusimos como prioridad entregar nuevas y mejores herramientas, más recursos a Carabineros, a la Policía de Investigaciones, a Directemar, a Aduanas, a Gendarmería y al Ministerio Público y eso está traducido de manera muy concreta en el actual Presupuesto de la Nación que presentamos al Congreso de Chile.

A la fecha, desde el 11 de marzo del 2022, hemos logrado aprobar en conjunto con el Congreso Nacional más de 50 leyes que actualizan nuestra legislación vinculada a seguridad. Chile estaba atrasado en su legislación vinculada a seguridad. También, hemos aprobado leyes para fortalecer las instituciones, las policías y fortalecer la prevención, y hemos dado recursos para aquello. No son sólo palabras, no es sólo papel.

Además, hemos construido diversas infraestructuras de seguridad y mejorado el equipamiento en todo el país. Por ejemplo, este año dimos inicio a las obras del nuevo edificio para la Jefatura Nacional de Inteligencia Policial y el cuartel de Quilicura, ambos de la PDI. Inauguramos el OS9 de Ñuble en Chillán y hemos inaugurado una serie de comisarías de diferentes características a lo largo de Chile.

Para el próximo año comprometimos 1.300 carabineros adicionales en las calles y un aumento de sus asignaciones de riesgo, además de un aumento por desempeño en su salario que va a equivaler, según el caso, a un sueldo entero al año. Y, también, nos hemos comprometido a que al finalizar nuestro mandato el 100% de la flota vehicular de Carabineros de Chile esté operativo aquí en Antofagasta y en todo Chile. Eso significa, si mal no recuerdo, 1.054 vehículos nuevos por año.



Esto implicó poner mucha presión, también, a las empresas constructoras porque no tenían la capacidad, en un primer momento, de poder tener todos los vehículos a disposición para comprarlos. Esa fue una conversación con el mundo privado a nivel internacional.

Para alcanzar esta meta, acordamos con la institución un plan de renovación vehicular que estamos cumpliendo en diferentes unidades policiales a nivel nacional. Por eso, también estamos aquí. Ustedes pueden ver atrás mío que estamos entregando —son sólo una muestra— 16 nuevos vehículos para la 2a Comisaría de Antofagasta de 33 que tenemos comprometidos sólo para este cuartel, los que se suman a los que hoy siguen prestando servicio. En detalle, estamos hablando de 12 furgones, 4 retenes móviles, 7 radiopatrullas, 10 motos todo terreno que van a ser entregadas en un corto plazo y que van a apoyar el trabajo de los carabineros y carabineras en la ciudad.

Quiero decirles a las y los antofagastinos, tal como recalcó nuestra ministra del Interior, Carolina Tohá, y al resto del país que estamos preocupados y ocupados combatiendo la delincuencia, el crimen organizado y el narcotráfico con la primera prioridad en su seguridad y la de sus familias.

Al nuevo director general de Carabineros, Marcelo Araya, quiero que sepa que contamos con su profesionalismo, con su trayectoria al interior de la institución, con el tremendo compromiso de usted y las y los Carabineros de Chile que, como usted decía, su corazón está aquí en las comisarías, sabemos que esto tiene experiencia en eso y que cuenta con todo nuestro respaldo para, en conjunto, seguir enfrentando y hacer retroceder a la delincuencia, el crimen organizado y el narcotráfico en Chile.

Muchísimas gracias.

